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ses más tarde, el 30 de julio de 1875, firmaba 
el decreto laudatorio que colocaba al Instituto 
de los Padres de Betharram bajo la autoridad 
de la Santa Sede. 

De todas las disposiciones tomadas bajo la 
influencia del humilde carmelita, ninguna 
escapa al M.R.P. Etchecopar como superior 
general. Pero se cuida de propagarlas y de 
hablar siquiera. No menciona ni una vez a sor 
María de Jesús Crucificado. Después de una 
carta que el Padre Estrate le ha escrito desde 
la Ciudad Eterna, comunica su alegría hasta 
los confines de América: “Todo hace esperar 
que antes de dos o tres meses tendremos el 
breve laudatorio de Roma”. 

En cuanto le señalan las modificaciones a la 
Regla, solicita la adhesión de los Padres de 
Buenos Aires y de Montevideo: “Lo que sé de 
antemano, es que el espíritu que los anima a 
todos es verdaderamente el espíritu religioso, 
que han guardado todos en su pureza y fervor 
primitivos, que los tiene dispuestos a aceptar 
todo lo que el Soberano Pontífice ha juzgado 
útil para el bien de la Congregación”. 

En cuanto, desde el 6 de agosto de 1875, en la 
fiesta de la Transfiguración, el breve laudato-
rio llega a Betharram sin revelar en absoluto 
el secreto de sor María de Jesús Crucificado, 
no puede retener este grito de admiración: 
“¡La obtención del decreto laudatorio parece 
una maravilla!” 

7777    

Agenda del Superior general � 
20 de julio-3 de agosto : en Betharram, para el final de la 
sesión en vista de los votos perpetuos, la 
fiesta de Nuestra Señora, la asamblea provin-
cial y la reunión del Servicio de Formación. 

8-31 de agosto : en Brasil, para la visita  

1º de septiembre-7 de octubre : en Paraguay 
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El 26 de junio fueron 
aprobados los  
nombramientos 

- del P. Elie Kurzum 
como superior de la 
nueva comunidad de 
Zarka (Jordania) 

- del P. Piero Trameri 
como superior de la 
comunidad San Mi-
guel de Albavilla 
(Italia) 

Aviso del Consejo gral 

prójimo  

número  

1111    4444  
de setiembre � 
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la Congregación del 
Sagrado Corazón de 
Jesús de Betharram  

Casa general 

via Angelo Brunetti, 27 

00186 Roma (Italia) 

Teléfono 

00 39 06 320 70 96 

Fax 

00 39 06 36 00 03 09 

E-mail 

nef@betharram.fr 

B ú s q u e n o s  e n 

www.betharram.org 

La aprobación de la Sociedad del Sagrado Corazón       

 

 

La alegría  de vivir en obediencia  

El  salmo 119 que rezamos casi todos los días en la hora 
intermedia expresa intensamente la libertad, la plenitud, la 
alegría y la felicidad de aquél que vive atento a conocer y 
a practicar lo que Dios quiere. Este querer de Dios tiene 
muchos sinónimos: tu ley, tus preceptos, tu palabra, tu 
verdad, tus prescripciones, tus mandamientos, tus decisio-
nes, tus decretos, tu promesa, tu voluntad, tus juicios…
Por ejemplo: Si tu ley no fuera mi alegría, Ya hubiera su-
cumbido en mi aflicción.( Sal.119,92 ) 

El que así reza todos los días expresa su estilo de vida. 
Entiende que ha recibido de Dios todo lo que es y tiene, 
que un día se lo tiene que volver a entregar y que todo en 
su vida tiene que responder al proyecto que el Creador 
tiene sobre él. Por eso vive atento, a la escucha, para saber 
qué es lo que Dios le pide, ama lo que Dios le pide y se 
siente feliz cuando, en su conducta, responde a lo que 
Dios espera de él. Es la oración de los obedientes, de 
aquellos que no se satisfacen a sí mismos, que no viven 
cerrados sobre sí mismos, que miran y escuchan más allá 
porque saben que viven gracias a Dios y para agradar a 
Dios, el Creador y Redentor. 

En la última asamblea de la USG nos presentaron y estuvi-
mos trabajando la nueva instrucción de la S. Congregación 
para los Institutos de Vida Consagrada: Faciem tuam, Do-
mine, requiram. El servicio de la autoridad y la obedien-
cia. El núcleo de esta instrucción es la Persona de Jesús: su 
obediencia y su autoridad. El Evangelio nos presenta a 
Jesús en una referencia permanente al Padre, a quien busca 
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complacer en todo. San Miguel Garicoits dice en el Mani-
fiesto que Jesús nunca hizo nada por sí mismo, sino movi-
do por el Espíritu de Dios para hacer y sufrir lo que él dis-
pusiera. El otro aspecto es Jesús, nuestro Maestro, que en-
seña con autoridad (Mc.1,22) a los que hemos decidido ser 
sus discípulos, conocerlo, escucharlo, amarlo y seguirlo. 

La obediencia es presentada en la instrucción como una 
actitud fundamental del cristiano. En la vida religiosa to-
dos tenemos que obedecer, también los superiores. Obe-
decer implica escuchar la Palabra de Dios, estar atentos a 
descubrir la voluntad de Dios en la vida de todos los días.  
La obediencia de cada religioso y el servicio de los que 
tienen autoridad consiste en discernir, buscar y encontrar 
la voluntad de Dios, expresión de San Miguel. Es el obje-
tivo que nos hemos propuesto al consagrar al Señor nues-
tra vida. Por eso el título del documento está sacado del 
salmo 26,8: Tu rostro buscaré, Señor.  Para salir de nues-
tras propias seguridades necesitamos fiarnos de alguien 
como Jesús que por su autoridad moral nos da confianza y 
seguridad como para poder decir… pero si tú lo dices, 
echaré las redes (Lc. 5, 5).  Como Abraham: El Señor 
dijo a Abraham: Deja tu tierra…y ve al país que yo te 
mostraré. Abraham partió como el Señor se lo había or-
denado.(Gn.12, 1 y 4) 

Es cierto que lo fundamental para el que hizo voto de obe-
diencia y para el que ejerce autoridad en la comunidad es 
conocer y practicar la voluntad de Dios. Esta voluntad de 
Dios no podemos conocerla más que a través de media-
ciones, una de las cuales es la autoridad. De estas media-
ciones habla también San Miguel Garivoits: ¿Cómo reco-
nocer la voluntad de Dios?... Por nuestros votos, nuestras 
reglas, la voluntad de los superiores, los deberes de esta-
do y también por todos los acontecimientos, felices o des-
graciados, que la divina Providencia siembra siempre en 
nuestros pasos. (D.S.93). 

Las mediaciones no se identifican con la voluntad de 
Dios, son imperfectas, limitadas, falibles…  Así es tam-

En la vida 
religiosa, 
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Berta agradece con efusión a Monseñor. Le pide luego avi-
sar al Superior general de Betharram para que vaya a Nues-
tra Señora del Refugio, agradecer con ella a Monseñor. El 
Superior general llega. Cuando sabe de boca de Berta que 
todo se ha acabado, que el éxito es completo, cae de rodi-
llas, los ojos llenos de lágrimas, para agradecer a  Dios de 
la inesperada gracia. Rezaron largamente juntos. 

Fueron, finalmente, ante el obispo. El M.R.P. Etchecopar, 
en su nombre y en nombre de toda la comunidad, expresó a 
Monseñor todo su agradecimiento. Éste le respondió con 
gran alegría: “Hace tiempo que quería hacer lo que acabo 
de hacer; pero no sabía cómo hacerlo. Dios tiene sus horas, 
y luego ha querido servirse de esta hija.”. 

Con esos preciosos documentos, el Padre Estrate y el canó-
nigo Bordachar, el uno muy feliz y el otro muy desconten-
to, parten el 18 de mayo para Roma, adonde llegan en la 
tarde del sábado 22. Desde su llegada, encuentran en la 
iglesia de los Dominicos de la Minerva, al Reverendísimo 
Padre Bianchi. No le esconden en absoluto el propósito de 
su viaje: la aprobación de las Constituciones de Betharram. 

“Denme, les dice, sus cartas de delegación, las Constitucio-
nes y el libro de las costumbres. Y no van a tener más pre-
ocupaciones; es asunto mío. Soy uno de los consultores de 
la Sagrada Congregación de los Obispos y Regulares, las 
miraré y haré lo posible para ser el relator”. El Padre Bian-
chi cumplió. Dos días después, a las 8 de la mañana, pre-
sentó los ocho cuadernos con anotaciones en rojo. El Padre 
Estrate y el canónigo Bordachar sólo tienen que aclarar sus 
observaciones y rehacer las Constituciones y el libro de 
costumbres con las correcciones esenciales. El trabajo ter-
minado, dejaron Roma el 2 de junio. El Padre Bianchi fue 
nombrado relator por la Sagrada Congregación y, dos me- � 

por Pierre Mieyaa, SCJ  
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El P. Etchecopar y la aprobación de la 

Sociedad del Sagrado Corazón � 
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16 Buon compleanno P. Celestino Gusmeroli 

17 Feliz cumpleaños P. Gustavo Agin 

18 Buon compleanno P. Ernesto Consonni 

21 Joyeux anniversaire P. Joseph Domecq 
Fr. Martial Mengué 

25 Joyeux anniversaire Mgr Vincent Landel 

26 Joyeux anniversaire 
25th of profession, 
congratulations 

P. Jean Tapie 
Br. William Finucane 
 

28 Joyeux anniversaire P.  Alexandre Berhouet 

29 Happy birthday Br. Gabriel Phonchai Sukjai 

31 Joyeux anniversaire P. Dominique Etchéverria 

   

2 Bom aniversário P. Paulo Cesar Pinto 

3 Joyeux anniversaire 
Happy birthday 

P. Michel Vignau 
P. Suthon Khiriwathanasakun 

4 Happy birthday 
Joyeux anniversaire 

Fr. Austin Hughes 
P. Luc-Martial Kouadio 

6 Buon compleanno P. Giovanni Trameri 

8 Bom aniversário 
55° di professione, auguri 

P. Dante Angelelli 
P. Guido Pradella 
P. Romano Martinelli 
P. Albino Trameri 

10 20° di professione, auguri 
20 ans de profession, 
félicitations 

P. Tiziano Pozzi 
P. Gianluca Limonta 
P. Jean-Luc Morin 

13 Bom aniversário 
Joyeux anniversaire 

P. Paulo Vital Campos 
P. Philippe Hourcade 

16 Buon compleanno P. Egidio Zoia 

18 Buon compleanno P. Romualdo Airaghi 

19 Joyeux anniversaire 
 
65 años de profesión 
enhorabuena 

P. Raymond Descomps 
P. Constancio López Morales 
P. Nicolas Ayerza, 
P. José Gogorza 
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bién la autoridad. Pero sólo a través de las mediaciones 
podemos conocer la voluntad de Dios.  

En la búsqueda de la voluntad de Dios, el servicio de la 
autoridad  es imprescindible. El superior, consciente de 
sus límites y de su inclinación a imponer su voluntad, tie-
ne que buscar el diálogo y el asesoramiento de otras per-
sonas, tiene que propiciar la participación de todos los 
hermanos de la comunidad, tiene que estar convencido 
que el Evangelio es el criterio con que debe gobernar. El 
religioso que obedece tiene que tener en cuenta los mis-
mos criterios evangélicos, la misma conciencia de los 
límites que los superiores, buscar el diálogo con ellos, la 
conciencia de las propias resistencias interiores para res-
ponder con autenticidad al Evangelio. Por el misterio de 
la Encarnación Dios escogió la debilidad de la carne, ma-
nifestarse por medio de nuestra condición de vulnerabili-
dad, para entrar en relación con nosotros. 

Las dificultades que la obediencia y la autoridad encuen-
tran en el mundo de hoy pueden ser las resistencias psi-
cológicas que todas las personas tenemos a la interdepen-
dencia en la relación con los hermanos de comunidad y 
con los que tienen autoridad. Además, la valoración exce-
siva de la autonomía e independencia de cada persona en 
la sociedad de hoy. Una tercera dificultad es la inconsis-
tencia de la experiencia teologal debido a las deficiencias 
en la formación inicial, al activismo y al desgaste por la 
influencia del ambiente, para el que tiene la autoridad co-
mo para el que tiene que obedecer.  

No puede ser que admiremos la obediencia de Jesús al 
Padre hasta la muerte de cruz, no puede ser que hayamos 
decidido vivir en referencia constante a él y que a la hora 
de la verdad nos neguemos a obedecer. Ni la obediencia, 
ni la castidad, ni la pobreza, ni el perdón, ni el amor al 
enemigo, ni la mansedumbre  pueden entenderse con cri-
terios simplemente humanos. Sólo son un valor para los 
que han optado por el Evangelio como norma de vida.  

Gaspar Fernández Perez,SCJ 

� 
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En esta fiesta del Sagrado Corazón, religiosos, religio-
sas, sacerdotes, estamos invitados a rezar los unos por los 
otros para dejarnos invadir por ese amor misericordioso 
que da tanto sentido a nuestras vidas. 

La fiesta del Sagrado Corazón de Jesús nos ofrece la 
oportunidad de dejarnos maravillar por el amor incondi-
cional de Dios. 

• El que puede superar el lado demasiado acaramelado de 
una devoción al Sagrado Corazón, que descubre esta 
fiesta como la manifestación misma del amor libera-
dor de Dios. 

• El que acepta dejarse tocar por su amor que nace de la 
experiencia de que el amor de Dios puede liberarnos 
de lo que es mortífero. 

• El que se abandona al amor de Dios, puede confiar al 
Señor todos esos gérmenes de muerte. Su corazón es 
bastante amplio para recoger todo eso. Su amor nos da 
la fuerza para superarlos. Así, se convierte en nuestro 
salvador y liberador. Nos permite abrirnos al amor des-
interesado. 

A pesar de todas nuestras heridas, todas nuestras cerrazo-
nes, todos nuestros fracasos… dejemos brotar el amor que 
no se puede agotar. 

El Corazón de Dios nos invita a no detenernos ante los 
fracasos, los sufrimientos de nuestro corazón que son un 
obstáculo para el amor. Para nosotros también una vida 
nueva en el amor es posible. Un amor desinteresado nos 
es propuesto, más fuerte que la muerte. 

La adoración del Corazón del Señor nos envía allí en don-
de la verdadera vida es posible, allí en donde el amor pue-
de renacer. 

Mons Vincent Landel,SCJ 
29 de mayo de 2008 

El Sagrado Corazón, visto desde Rabat 

Un Amor incondicional 
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14 Bom aniversário P. Joachim Soares Moreira 

16 Feliz cumpleaños P. Enrique Lasuén 
18 Buon compleanno 

Happy birthday 
P. Giovanni Duca 
Fr. Mongkhon Charoentham 

20 Buon compleanno 
 
Happy birthday 

P. Carlo Antonini 
P. Beniamino Gusmeroli 
Br. Patrick Leighton 

21 Happy birthday Br. George Anthonyswamy 
23 Bom aniversário P. Sebastião do Nascimento 

Pereira 
Ir. Mauro Ulrich de Oliveira 

26 Happy birthday Br. John Britto Irudhayam 

28 Feliz cumpleaños 
Joyeux anniversaire 
10 ans de profession, félicitations 

Mons. Ignacio Gogorza 
P. Jean-Dominique Delgue 
P. Théophile Degni N’Guessan 

29 Joyeux anniversaire P. Gaston Gabaix-Hialé 

31 Buon compleanno P. Carlo Sosio 

   
1 Buon compleanno 

Bom aniversário 
P. Enrico Mariani 
Ir. Jair Pereira da Silva 

2 Buon compleanno 
Feliz cumpleaños 

P. Graziano Sala 
P. Miguel Angel Cardozo 

4 Feliz cumpleaños 
Buon compleanno 

P. Julián Miguel 
P. Eyad Salameh Bader 

6 Feliz cumpleaños Ho. Juan Cazaubon 

10 Bom aniversário P. Vicente de Menezes 

12 Buon compleanno 
 

P. Maurizio Vismara 
P. Damiano Colleoni 

14 Joyeux anniversaire 
Bom aniversário 
15 anos de sacerdócio, 
felitações 

P. Robert Daquo 
P. Antonio Scarpa 
P. Wagner Azevedo dos Reis 
 

15 Joyeux anniversaire 
70 ans de profession, 
félicitations! 
55 ans de profession 

P. Bernard Béhocaray 
P. Henri Nadal 
 
P. José Mirande 
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La noticia de la desaparición del P. Lino ha ocurrido de 
improviso, trágicamente y nos ha dejado sin palabras. La 
única pregunta, ¿por qué? 

Nacido en Isolaccia, en Provincia de Sondrio, el 5 de julio 
de 1931, el P. Lino forma parte de ese numeroso batallón 
de religiosos betharramitas que han alimentado y 
“lanzado” la presencia betharramita en Italia. 

El P. Lino había iniciado el noviciado en Albiate, el 7 de 
septiembre de 1949, en donde emitió después los prime-
ros votos. Ordenado sacerdote en Milán el 26 de mayo de 
1956, vivió, desde el momento de su ordenación, toda su 
vida religiosa en Colico. Sólo en dos ocasiones fue a otras 
comunidades: Roma, para licenciarse en teología (1958); 
y Lissone, en donde, cursando en la Universidad Católica 
de Milán, consiguió lo equivalente en materias literarias. 

Su vida ha transcurrido en el Colegio de Colico como do-
cente, Director, Superior de la comunidad. Ha encontrado 
numerosos jóvenes que le han demostrado su reconoci-
miento y gratitud. Incluso, después de la clausura del co-
legio, los exalumnos (ahora ya adultos y reconocidos pro-
fesionales), han venido a visitar la “Casa Cornelio”, resi-
dencia actual de la comunidad, y a visitarlo, para confiarle 
alguna preocupación, para recibir una palabra de aliento, 
un parecer, un consejo… 

Incluso las parroquias vecinas lo han visto activo y dispo-
nible, dentro de los límites de su misión de Director del 
Colegio, para el ministerio parroquial. Sobre todo en estos 
últimos años, el P. Lino ha gastado sus energías en la ayu-
da a las diversas parroquias, poniéndose a la completa 
disposición. Así, ha encarnado aquel impulso tan caro a 
nuestro Fundador: Aquí estoy, Dios mío: sin retraso, sin 
reserva, para siempre, por amor … 

Lo hemos acompañado con la oración. Ahora lo confia-
mos a la Bondad misericordiosa, que  
sólo  puede erigirse en juez de la vida. 

…Estaremos 
tranquilos de-
lante de Dios, 

aunque nuestra 
conciencia nos 
reproche algo, 
porque Dios es 

más grande que 
nuestra con-

ciencia y conoce 
todas las cosas. 
(1 Jn 3, 19b-20) 

IN MEMORIAM 

Italia 
Padre Lino Gurini 

Rezemos también  

• por la Sra Giusep-
pina Restelli, ma-
dre del P. Giusep-
pe Franchi (Monte- 
murlo), fallecida en  
Cislago (Italia) el 
25 de junio  

• por el Padre Cefe-
rino Arce quien ha 
fallecido a los 90 
años en Barracas 
(Argentina) el 11 
de julio - en el próxi-
mo número se le 
hará un homenaje 

Graziano Sala,SCJ 
Superior provincial  
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Cuando nuestra cultura habla de “corazón”, lo refiere a 
menudo a los sentimientos, a los afectos, al amor… sobre 
todo desde un punto de vista instintivo y apasionado “Vete 
adonde te lleva el corazón”, era el título de un libro de hace 
unos años), o romántico y acaramelado… basta oír tantas 
canciones que hacen todavía rimar corazón con amor. 

Pero cuando la Escritura habla del “corazón” , tiene otra 
idea. Porque quiere decir el “centro del hombre”, el lugar 
en donde yo me expreso yo mismo, mis esperanzas y op-
ciones, a través de mi inteligencia, mi voluntad e incluso a 
través de mis sentimientos y afectos. 

En esta perspectiva, la Escritura conoce principalmente 
dos tipos de “corazón” . Por una parte, encontramos el 
“doble corazón” del satisfecho, el corazón falso de quien 
piensa una cosa y dice otra, de quien predica bien y actúa 
contrariamente, de quien es siempre inquieto, inestable, 
agitado, atraído por mil cosas… y quien no se fía de na-
die, incluso quizás de sí mismo. 

Por otra parte, la Escritura habla del “corazón unificado” 
del hombre justo, que ha concentrado toda su vida en 
“una” esperanza y camina en esa dirección con todas sus 
fuerzas; es el corazón de una persona que no tiene mil 
proyectos, sino pone su inteligencia, voluntad y afectos al 
servicio del proyecto que Dios tiene sobre él, para vivir 
toda su existencia en Su voluntad. 

Así era el corazón e Jesús: “unificado”,  todo tendido hacia 
el proyecto de salvación del Padre, atento a hacer toda su 
vida un único acto de amor para Él y para nosotros. 

Y, en la fiesta de hoy, decimos que Jesús tiene un corazón 
“sagrado”. Y sobre la espiritualidad del “Sagrado Co-
razón” ha nacido mi familia religiosa, que tiene como 
movimiento aquel “Fiat voluntas Dei”, “Hágase la vo-
luntad de Dios”, que significa que toda nuestra vida de-
bería estar “unificada”  en Dios y en su voluntad. 

Una voz de Roma 

Un corazón santo, un corazón unificado 

Homilía para la 
fiesta del Sagra-
do Corazón de 
Jesús - Santa 
María de los 
Milaogros, 30 de 
mayo de 2008 
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No he tenido el tiempo de verificar a fondo los Evange-
lios, pero me parece que Jesús no usa nunca la palabra 
“sagrado”  sino más bien la palabra “santo” . “Sean san-
tos, como yo soy santo”. 

En efecto, si hablo de “sagrado” , digo algo que es especí-
fico de Dios y, por contraposición, admito implícitamente 
que hay algo de “profano”   con el cual Dios no tiene nada 
que hacer. Pero si distingo entre “sagrado”  y “profano” , 
corro el riesgo de encontrarme con una vida dividida, en 
la que algunas cosas son de Dios y otras no… y es mucho 
más fácil dispersarme y perder la orientación hacia Su 
único proyecto, así como arriesgar de aguarlo, mancharlo, 
empobrecerlo, redimensionarlo con mis compromisos, 
mis indecisiones, mis faltas de confianza. 

Entonces prefiero mirar al “Corazón Santo” de Jesús so-
bre quien modelar mi corazón, es decir un corazón que es 
“apartado para Dios” (esto es el significado de “santo” ), 
para quien siente viva la voluntad y presencia de Cristo en 
cualquier espacio de la existencia. Es un corazón que no 
se reserva ángulos “profanos” , proyectos individuales, 
perspectivas que giran en torno a sí mismo. 

Es un corazón “puro” , no en el sentido moral que no hace 
cosas “impuras” , que sabe apropiarse de una coherencia 
evangélica absoluta y no peca más, sino en el sentido que 
no es más “mezclado”, como el tejido de “pura lana”  
está hecho sólo de lana y como en el “agua pura” no hay 
otros líquidos… así en mi vida busco que no entre otra 
cosa que la voluntad de Dios y no la complico y multipli-
co con otras voluntades. 

Si lo pensamos, ¿no es éste el deseo verdadero de nuestro 
corazón? ¿El de no estar más cansado y oprimido por de-
masiadas direcciones, por infinitos obstáculos y proyec-
tos, sino correr libre y ligero hacia un solo objetivo? 

Entonces, en esta fiesta del “Corazón Santo” de Jesús, 
empezemos a fiarnos de Su invitación “aprendan de mi, 
que soy manso y humilde de corazón, y encontrarán alivio 
para sus almas”. 
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� � 

5 min con... 

para cada hombre y para todo el hombre, compartiendo 
sus alegrías y sus esperanzas, sus tristezas y sus angustias. 
Dios es, pues, un Dios para la vida y no un Dios para el 
sufrimiento o la muerte. Él mismo los conoció, pero no 
quedó prisionero de esos males que conciernen al hombre. 
Jesucristo nos ha mostrado el camino de la vida. Cooperar 
con él, es, pues, comprometernos al servicio de la huma-
nidad. En este sentido, todo lo que concierne a lo humano 
concierne a la misión del religioso de Betharram a ejem-
plo de San Miguel Garicoïts: su corazón estaba abierto a 
los hombres porque tenía un corazón que amaba a Dios, 
dispuesto a hacer la voluntad del Padre. 

Nosotros también debemos ser educadores, formadores y 
acompañadores de la vida. La enfermedad y el sufrimiento 
no atañen tan sólo al aspecto físico de la persona, sino tam-
bién a los aspectos espirituales y socio-somáticos. Pienso 
que el religioso betharramita debe ser portador de esperan-
za para los corazones lastimados, heridos y sufrientes. 

Desde hace ocho meses, estás en el centro de la catolici-
dad, ¿esto ha cambiado tu mirada sobre la Iglesia? – La 
Iglesia es una, como decimos en el símbolo de los apósto-
les; ya sea en África, en Europa o en otra parte, permane-
ce la misma Iglesia de Jesucristo. La diferencia se vive en 
la diversidad cultural, y eso es la fuerza de la Iglesia. Mi 
cultura religiosa está fundada en valores africanos, espe-
cialmente la del pueblo Atchan, al sur de Costa de Marfil. 
Hoy, no hago más que profundizar lo que he recibido du-
rante mis estudios teológicos, especialmente una parte de 
la rica historia de la Iglesia. Aunque he crecido en mi fe 
desde que estoy aquí, me queda todavía camino por hacer. 

Lo que es seguro, es que me habita una alegría, me anima, 
y me da ganas de formarme para el mundo de la salud. 
Esta formación es una oportunidad para mí, y también 
creo para nuestra comunidad y para la Iglesia de mi país. 
Digo de nuevo: no se reduce a la pastoral de los enfermos; 
es una pastoral para la vida. 
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do, residiendo en la Casa general. En el plano de las rela-
ciones, puedo decir que es una riqueza para mí. El entorno 
es muy diferente de mi comunidad anterior, pero no hay 
que hacer comparaciones. Cada casa tiene sus costumbres. 
Como congregación misionera, estamos llamados a propa-
gar la Buena noticia fuera de nuestro país. Y luego, para 
mí, es la ocasión para volver con una base sólida. 

¿Cuáles son los aspectos de tus estudios que más te mo-
tivan, tus principales descubrimientos? – Estoy inscrito 
en teología pastoral de la salud en el Camiliano, instituto 
ligado a la facultad pontificia teresiana. Al principio, me 
orientaba hacia algo muy especializado, pero a través de 
los cursos he comprendido que la pastoral de la salud no 
se resume en una pastoral de los enfermos. Es pastoral de 
la vida para los enfermos y sus familias; para los que vi-
ven la discapacidad, la exclusión o la mucha edad, y los 
que los ayudan a vivir en su domicilio o en una institu-
ción; para todos los que cuidan, acompañan, escuchan y 
todo los que ponen sus competencias en el mismo ámbito 
de la investigación y de la reflexión. 
Esta pastoral tiene por modelo la misma misión de Cristo 
que cura y anuncia el reino de Dios. He venido para los 
enfermos y no para los sanos… He venido para que los 
hombres tengan vida y la tengan en abundancia… El sufri-
miento es un mal contra el cual hay que luchar. Enferme-
dad, discapacidad, vejez son pruebas a lo largo de las cua-
les la Iglesia anuncia sin cansarse la salvación en Jesucris-
to. En esas situaciones, se trata de ser signo de la ternura de 
Dios y de la presencia de Cristo, solo y único Salvador. 

Por lo que percibes de san Miguel y de su mensaje, ¿qué 
lugar hay para una presencia con los enfermos y con los 
“heridos por la vida”? – El religioso betharramita, nos 
dice la Regla de Vida, tiene como misión estar especial-
mente unido al Corazón de Jesús diciendo a su Padre 
“Aquí estoy”, para ser sus cooperadores en la salvación de 
las almas. Estamos, pues, asociados al proyecto de Dios 
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Sagrado Corazón de Barracas (Buenos Aires) 

Oración para los 100 años de la Basílica 

¿Cuál es el alivio que puede encontrar nuestro corazón? Es 
el alivio de quien, fiándose en la Palabra de Cristo, unifica 
su propia existencia en la única cosa que cuenta: dejarse 
amar por Dios, para poder amarle y amar a los demás. 

No está, pues, aquí la voluntad de Dios? ¿No está aquí la 
realización de la santidad y de la felicidad para cada uno 
de nosotros? 

Massimo Motta,SCJ 

¡Jesús, humilde y de gran corazón, gracias! 
porque en  estos 100 años desde lo alto de tu Basílica 
-  paisaje familiar de Barracas Parque Pereyra – 
no cesas de bendecir a nuestro barrio 
y a toda nuestra ciudad. 
¡100 veces gracias, Señor, por un siglo de amor ! 
 

Jesús, humilde y de gran corazón,  enséñanos 
a rezar cada día, 
a ser humildes y a perdonar, 
a servir sin hacer propaganda, ni cobrar interés, 
a amarnos unos a otros como Vos nos amaste,  
a ser de verdad uno como Vos y tu Padre, 
a pesar de nuestras diferencias y conflictos, 
que seamos uno entre nosotros y con nuestros pastores. 
¡100 veces gracias, Señor, por un siglo de amor ! 
 

¡Jesús, humilde y de gran corazón, ayúdanos! 
Queremos  llevar a cada vecino 
tu ternura, tu calor, tu sonrisa ; 
queremos ser tus discípulos misioneros:  
gritar hoy sin miedo  todo lo bueno que haces  en nosotros  
y con nosotros. 
Queremos “ hacer todo lo que nos dices!” 
- como María, tu Madre. 
¡100 veces gracias, Señor, por un siglo de amor ! 
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En el nacimiento, María no habla, queda en silencio, 
mientras a su alrededor, todo es palabra: los Ángeles can-
tan, los pastores hablan, María está en silencio: “ella 
guardaba todas estas cosas, y las meditaba en su co-
razón” (Lc 2, 19). Todos quedan pasmados, María interio-
riza: la fe de María aparece como una inteligencia espiri-
tual, todavía en camino, una memoria abierta al futuro. 
La fe de María es una búsqueda silenciosa y no un poseer 
(Lc 1,29; 1,34; 2,19). María se deja interpelar por los pas-
tores: los escucha como escuchará, más tarde, a aquel que 
se proclamará el Buen Pastor (Jn 10,4.14.16 y Lc 8,21). 
María es nuestra educadora al silencio que tiene que 
“favorecer la unión habitual con Dios en la disponibilidad 
al Espíritu Santo”. Puede llegar a ser nuestra formadora 
como lo fue de su Hijo. María nos propone el silencio 
como pedagogía. 

En Nazareth, en ocasión del anuncio del ángel, nos ale-
gramos de escuchar las palabras de María; en Ain Karem, 
su canto de alabanza nos deja admirados. En Belén nos 
asombramos de su silencio; ¿por eso quedó pasiva? El 
centro de la narración del nacimiento no es María, sino el 
anuncio a los pastores (Lc 2,10-12) que tienen un papel 
importante. María está retirada, José incluso, parece más 
importante: “José subió… con María” (v. 4 y 5). Parece, 
además, que los poderosos tomaron el lugar de Dios; son 
los señores de la historia, ya que organizan un censo. Dios 
parece reducido a ser determinado por el tiempo de los 
poderosos de este mundo, por lo menos aparentemente. 
Al final, estas circunstancias estarán al servicio del pro-
yecto de Dios. Hay un contraste evidente entre el poder 
político y la fragilidad elegida por Dios… 

Mientras todo, alrededor del niño, está sumergido en ma-
nifestaciones de alegría, María está en silencio, está en 
meditación. Está apartada de las exclamaciones de admi-
ración de los pastores, pero no está ausente; está atenta al 

La fe de María alimentada en el silencio 

I. EL SILENCIO I. EL SILENCIO I. EL SILENCIO I. EL SILENCIO 

DE MARÍADE MARÍADE MARÍADE MARÍA    

El 11 de junio de 
2008 en Belén, el 
Consejero general 
para la formación 
dio una enseñan-
za a los futuros 
profesos perpe-
tuos reunidos en 
sesión. 14 días 

antes de la fiesta 
de Nuestra Seño-
ra de Bétharram, 
le proponemos lo 

esencial de su 
meditación. 
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 Pienso, sobre todo, en los Padres de Betharram, que han 
construido el clero del patriarcado antes de que, gracias a 
su trabajo, surgieran vocaciones diocesanas locales. En 
sí, tener comunidades compuestas por extranjeros no pre-
senta problemas. Jerusalén es para la Iglesia universal. 
Aquí están las raíces de todos nosotros, cristianos del 
mundo entero. Pero hago una llamada a otras comunida-
des para una integración en la pastoral de la Diócesis.” 

Vice-Provincia de Paraguay  
Hermano Diácono  - En un día lluvioso, el 28 de junio, en 
la capilla Virgen de Fátima del Colegio San Miguel Gari-
coïts, el Obispo betharramita Mons. Silvero ha consagra-
do Diácono al Hno. Mauro Ulrich de Oliveira. Fue una 
celebración sencilla, muy bien preparada por los alum-
nos, profesores y directivos del colegio. Los postulantes, 
escolásticos y algunos aspirantes oraron por su formador, 
y los sacerdotes religiosos concelebraron la Eucaristía. 
Un cálido agasajo  dio un clima familiar al acontecimiento. 
Toda la Congregación se alegra de la disponibilidad de 
Mauro, quien aceptó el llamado al ministerio sacerdotal, 
para un mayor beneficio a la Iglesia y a nuestra Familia 
religiosa. 

� 
Región 

P. Etchécopar 

Nef: Eres uno de los primeros religiosos de la Delega-
ción a residir en via Brunetti: ¿porqué este destino? 

- Cuando era postulante, tenía un “amor” por los enfer-
mos; ayudado por mis hermanos de Adiapodoumé, los 
acompañaba al hospital. Esto se fortaleció en el momento 
de mi ordenación diaconal, con un particular seguimiento 
en el área de Cáritas. Desde 2003, estoy conectado con 
una fundación holandesa (Fundación Liliana) que se ocupa 
de la inserción de los discapacitados y de la promoción de 
su dignidad. El año pasado, mi superior provincial, de 
acuerdo con el superior general, me propuso formarme en 
la pastoral de la salud al mismo tiempo que vivía una ex-
periencia comunitaria. Lo he aceptado y por eso me en-
cuentro en Roma para estudiar en un instituto especializa-

5 MINUTOS CON… el Padre Théophile 

� � 

El P. Théophile 
Dégni N’Guessan 
va a festejar, el 
28 de julio, sus 
diez años de 
profesión. No lo 
hará al borde de 
su laguna natal, 
sino a orillas del 
Tíber. Encuentro 
con un betharra-
mita marfileño en 
Roma. 
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� 
Región 

San Miguel 

Betharram, la revista  � La primera edición, franco-
italiana, de la revista Betharram acaba de aparecer: 48 
páginas a todo  color, para presentar nuestra Congrega-
ción, sus raíces (el antiguo santuario, San Miguel Gari-
coïts, su mensaje) y sus ramos (testimonios y reportajes). 
En los meses venideros deberían seguir otras versiones 
por Región. Un buen medio para conocer y hacer conocer 
a una familia religiosa que une proximidad y universalidad. 

Provincia de Italia Tierra Santa 
Palabra de ex alumno  � Con ocasión del comienzo 
del ministerio del nuevo patriarca de Jerusalén, una perio-
dista ha hecho una entrevista a Mons. Fouad Twal. Le 
presentamos su respuesta a una pregunta sobre los reli-
giosos de su diócesis: “Le he dicho ya cuanto de bueno 
encuentro en estas comunidades. Aun siendo así, hubiera 
deseado que fueran más las personas comprometidas con 
el trabajo pastoral de la Diócesis misma. Hay que recono-
cer que, en el pasado, muchos han trabajado y sembrado. 
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XÄ ctwÜx Xàv{xvÉÑtÜ xávÜ|uxAAA  a su hermana Julie,  
10 de septiembre de 1876 

¡Qué es el hombre, para que Dios una su corazón! Lo leía en Job: “La vida 
del hombre no es más que un combate: cuando llegaba la noche, llamaba al 
día; llegado el día, suspiraba por las tinieblas”. 

Así lucharon antes de nosotros. Por consiguiente, adelante siempre, a 
través de penas y alegrías. Adelante siempre hacia el corazón y en el co-
razón de Jesús que está siempre abierto y no se cierra nunca más. ¿Cómo 
nos rechazaría o rehusaría recibirnos, él que no ha rechazado, sino llama-
do al hierro de la lanza deicida? 

¡Adelante siempre! Conoce nuestra miseria… ¡Es Padre, es Madre! ¡Es 
hostia! ¡Es víctima! ¡Es mansedumbre y humildad! 

¡Dios de bondad! Sólo en la hora de la muerte conoceremos y proclamare-
mos todas sus ternuras, esperando contra toda esperanza; a imitación de 
los hombres de gran fe, y recibiendo, con su beso eucarístico en nuestros 
labios claudicantes, el perdón de una vida toda indigna y llena de misterios. 
Entonces, exclamaremos con el profeta: incluso cuando me llegue el 
encuentro de la muerte, esperaré en él y no seré confundido. ¡Amén!  
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menor detalle, notándolos, uno después de otro, e interio-
rizándolos. Esto sucede en su corazón, su meditación no 
es cerebral. La meditación cristiana encuentra su fuente 
en María. Comparar confrontando lo que escucha y lo que 
ve, interiorizándolos y apelando a la afectividad, éste es el 
modelo de María en su meditación.  

El silencio de María es el silencio de una persona que tie-
ne conciencia de ser habitada por el Espíritu Santo. Esto 
produce en ella gratitud y acción de gracias. Tiene una 
mirada contemplativa sobre los acontecimientos y sobre 
el mundo. Reconoce la presencia de Dios, más allá de las 
apariencias que podrían hacerla dudar. Esta pobreza y esta 
humildad, ¿son dignas del Hijo de Dios? Ella escuchó de 
la boca del Ángel: “Él será llamado Hijo del Altísimo. El 
Señor le dará el trono de David su padre…” (Lc 1, 32 y 
33). La realidad parece contradecir el anuncio del ángel. 
Dios es siempre sorpresivo. ¿Cómo reconocerlo sin ese 
silencio contemplativo de María? 

Dios elige a menudo introducirse en el mundo en el co-
razón de la tragedia humana :“El Salvador nació en la 
noche, en la negrura, en el silencio y en la pobreza de la 
gruta de Belén… Es un lugar que conoció el ‘yugo’ y el 
‘garrote’ de la opresión. ¡Cuántas veces se escuchó en 
estas calles, el grito de los inocentes! El pesebre de Jesús 
está siempre a la sombra de la cruz. El Pesebre y la Cruz 
son el mismo misterio del amor redentor”. (Juan Pablo II, 
discurso en Belén, marzo de 2000) 

¡Dios presente en un bebé! Belén, se hace el lugar de la 
revelación de la ternura de Dios y del misterio de amor de 
la Trinidad. La presencia de Dios, en nuestro mundo será 
siempre sorprendente: “El pesebre prefigura ya algo de la 
tumba de Jesús en Jerusalén... María cantó en el Magnifi-
cat, cómo lo que es frágil a los ojos de los hombres se 
hace revelación del poder del amor de Dios. Dios está allí, 
en lo que es frágil: “Belén es el amor entregado en las 
manos de Dios. Al hacerse un niño tan pequeño, un niño 
tan dulce, Dios nos exhorta: ¡confianza, familiaridad! 
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¡No me tengan miedo!” (Charles de Foucauld) La fragili-
dad es exactamente el camino que Dios tomó para alcan-
zar la humanidad y mostrarnos su amor. Sólo un corazón 
en el silencio de la meditación puede recibir a Dios que se 
manifiesta de manera tan sorpresiva … como María. 

María nos propone una actitud que tenemos que desarro-
llar en nuestra vida. Nuestro Fundador nos invita a esta 
contemplación: “El establo de Belén, el pesebre, ¡qué 
lugar estrecho y, sin embargo, qué alcance para el mundo 
entero! Un niñito, una pobre mujer, un simple obrero, y, 
sin embargo, ¡qué importancia para el mundo delante de 
Dios y delante de los hombres! ¡Qué puede ser más gran-
de delante de Dios y delante de los hombres que ese pe-
queño pedazo de pan que el sacerdote tiene todos los días 
entre sus manos! Sin embargo sólo hay allí una insignifi-
cante apariencia. Es así que las cosas más grandes se 
encuentran en las más pequeñas” (DS 245). 

María meditaba en su corazón; aquí estamos no en lo que 
es irracional, sino más allá de lo que es racional, en la 
inteligencia del corazón porque la razón no alcanza para 
que penetremos en el misterio de Dios; la razón en inca-
paz de hacernos entender la opción de la fragilidad y de la 
debilidad del amor de Dios en Belén, lo cual hacía decir a 
nuestro Fundador: “Dios quiere ser llamado el Dios de 
nuestro corazón y no de nuestro espíritu” (DS 154). 

“Ahí está en el pesebre y bajo los velos eucarísticos. Es 
una manifestación hecha para todos los que tienen ojos 
para ver y oídos para entender… ¡Qué escuela! ¡Qué 
Maestro! ¡Qué fuerza y qué ternura en las enseñanzas del 
pesebre! ¡Qué atractivos infinitos para ganar a los más 
grandes pecadores!” (DS 109). Esto supone la medita-
ción en la contemplación que produce la inteligencia del 
corazón: “La Virgen santa, San José, los pastores reciben 
en sus corazones a Jesucristo y su vida divina, porque en 
sus corazones meditan, repasan, rumían y saborean la 
palabra santa; éste es el fruto de una oración piadosa y 
constante…” (DS 111). 

II. UN SILENCIO  II. UN SILENCIO  II. UN SILENCIO  II. UN SILENCIO  

CONTEMPLATIVOCONTEMPLATIVOCONTEMPLATIVOCONTEMPLATIVO    
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Tomando a María como modelo, somos invitados a esta 
actitud contemplativa, delante de nosotros mismos, delan-
te de Dios y con los demás: 

Todo lo que somos, todo lo que tenemos es don de Dios. 
A menudo conocemos mejor nuestros límites y nuestros 
defectos que nuestras aptitudes y cualidades porque nos 
falta esta mirada contemplativa. Nos conocemos, muchas 
veces, por la imagen que los demás nos reflejan de noso-
tros mismos, que también es una reducción y una carica-
tura de nosotros mismos. 

1/ Nuestra relación con Dios no puede reducirse a la expe-
riencia sensible. Para alcanzar a Dios, hace falta un acto 
de Fe, pronunciado en el silencio contemplativo. Es en la 
ausencia de lo sensible que descubro al verdadero Dios. 

2/ Estamos siempre queriendo encontrar en los demás lo 
que se nos parece; el descubrimiento de las diferencias es 
una prueba que nos aleja, en un primer momento, de los 
demás. Pero, si aceptamos un silencio contemplativo, des-
cubrimos en las diferencias una revelación de nuestras 
faltas para vivir el respeto de las diferencias como enri-
quecimiento: “La diferencia con el otro, es lo que me fal-
ta para ser realmente humano, decía un sabio”. 

3/ Ser cristiano es actuar conformemente al Evangelio; 
nuestra vida cristiana no puede limitarse a algunas decla-
raciones o invocaciones (Mt 7,21). Por lo tanto, antes de 
actuar, se trata de hacer una lectura evangélica de la reali-
dad cotidiana para captar su dimensión sacramental, invi-
sible a una mirada humana. Sin esta mirada contemplati-
va, quedamos en las apariencias; nuestro Fundador nos 
invita a ver “en todas partes, como sacramentos” (DS 
294). Esta mirada, exige el silencio en la oración. El silen-
cio contemplativo de María, lejos de ser pasividad, es una 
necesidad que nos permitirá, en adelante, hacernos, en 
nuestra acción, colaboradores de Dios, en lugar de creer-
nos reemplazantes, “auxiliares”, como le gustaba decir a 
San Miguel... La contemplación silenciosa nos hará des-
cubrir que Dios está actuando antes que nosotros. La
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